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4 mai 2023 

 

Bonjour à toutes et à tous, 

Je Ɵens, par la présente, à soumeƩre ma candidature au poste de Secrétaire du SPPCM pour les élecƟons 
du 17 mai prochain.  

Je suis professeur au Collège de Maisonneuve depuis 2010 au département des techniques de la 
documentaƟon. 

Cela fait plusieurs années que je réfléchis à l’idée de me présenter à l’exécuƟf syndical, mais pour 
différentes raisons, je me refusais à le faire. D’abord, je ne croyais pas avoir l’expérience professionnelle 
suffisante pour assumer de telles foncƟons. Je m’interrogeais sur le « meilleur » poste d’entrée à 
l’exécuƟf pour un peƟt nouveau armé de sa simple bonne volonté. Je me voyais mal me présenter contre 
un membre acƟf de l’exécuƟf, pleinement invesƟ, sollicitant un renouvellement de mandat. Pourquoi 
changer une formule gagnante, pensais-je? Bref! Tant de réflexions qui m’ont amené à aƩendre. 

J’ai tout de même voulu en apprendre davantage sur notre précieux travail et sur l’acƟon syndicale en 
occupant les foncƟons de délégué syndical pour mon département entre 2015 et 2018. Puis, à la 
coordinaƟon départementale de ce même département depuis les deux dernières années, j’ai parƟcipé 
au CAP et à la CÉ, lesquelles réunions m’ont permis d’invesƟr davantage ce rayon d’acƟon et de me 
familiariser avec plusieurs enjeux syndicaux, en ce qui concerne les relaƟons de travail et les dimensions 
pédagogiques de notre profession. Telle est la voie. 

Par ailleurs, après avoir été tout justement élu au comité du pré-CRT en avril dernier, je dois avouer avoir 
le senƟment du devoir pleinement accompli… *averƟssement - 2e degré détecté*  

Maintenant, avec la vacance du poste de Secrétaire, je crois que c’est le bon moment pour moi de faire le 
saut. Advenant mon élecƟon, je devrai évidemment démissionner du pré-CRT, vous l’aurez compris.  

Séchez vos larmes, cela dit. Mon héritage légendaire à ce comité sera chanté par bardes et troubadours 
pour de nombreuses années. *averƟssement – 2e degré saturé* 

Venons-en aux raisons de mon désir d’implicaƟon.  

Le poste de Secrétaire de l’exécuƟf m’intéresse vraiment. Et je crois qu’il s’agit d’un poste idéal pour une 
première expérience à l’exécuƟf. J’apprécie le fait que le volet des différents congés (parentaux, différés, 
etc.), les assurances, retraite, de même que les situaƟons d’invalidité et arrêts de travail n’est pas 
essenƟellement un enjeu poliƟque (au contraire des relaƟons de travail par exemple). Je vois le 
Secrétaire agir à Ɵtre de souƟen et d’aide plus directe au corps professoral. Du moins, c’est de ceƩe façon 
que j’espère remplir ces foncƟons. Le volet santé et sécurité, et immobilisaƟon de la tâche m’est plus 
étranger, mais m’intéresse tout autant. Surtout la vaste nébuleuse qu’est la climaƟsaƟon au Collège… ou 
encore la « bipolarité » des escaliers mécaniques. Un jour, je comprendrai… un jour… L’aspect de 
conservaƟon des archives du SPPCM touche aussi directement à ma discipline en techniques de la 
documentaƟon. Je crois donc pouvoir être in Ɵt peu uƟle à ce chapitre. 
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Mais plus important encore, je crois qu’il est plus que souhaitable que l’exécuƟf incarne aussi une 
représentaƟon des programmes techniques au Collège. Nul besoin de menƟonner que les enjeux 
auxquels font face le secteur technique diffèrent à certains égards de ceux propre au secteur 
préuniversitaire. Avec la démission de ma collègue Nathalie Pilon, il n’y a effecƟvement plus de 
représentant des programmes techniques au sein de l’exécuƟf, du moins pour l’instant. J’espère pouvoir 
assumer ce rôle connexe, si vous m’en donnez l’occasion. 

Enfin, l’idée de devoir servir le café à mes futurs collègues de l’exécuƟf, les complimenter au quoƟdien, 
reƟrer leurs manteaux et chapeaux, et me faire traiter avec condescendance comme tout bon secrétaire, 
me remplit d’une joviale fierté. *ceci est une autre blague qui ne signifie en rien mon endossement des 
stéréotypes professionnels genrés*  

Je vous invite donc à m’accorder votre confiance aux prochaines élecƟons pour la prochaine année.  

Solidairement vôtre, 

 

N.B. CeƩe leƩre, un tanƟnet moins coquine que ma précédente pour le comité du pré-CRT, conƟent 
néanmoins une référence cachée au Seigneur des anneaux, ainsi qu’une autre à Star Wars. Bonne quête!  

 
Marc-André Robert, PhD 
Professeur régulier et Coordonnateur départemental sortant 
Département des techniques de la documentation - gestion de l’information 
 


